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全景

规范家政服务活动 有效促进行业发展
市人大常委会法工委主任丁伟来江宁就家政服务业立法征求意见

近日，市人大常委会法工委主任丁伟一行
专程来到江宁路街道，就《上海市家政服务条
例（草案）》征求意见。 区人大常委会主任顾
云豪、区人大常委会副主任宋震、市人大常委
会法工委立法二处处长崔凯、区人大法制委主
任委员朱晓俊、江宁路街道办事处主任可晓林
及市人大常委会法工委相关领导等参加座谈。

座谈会上， 丁伟首先充分肯定了江宁路
街道作为上海市人大常委会基层立法联系
点，在传递立法民意、促进科学立法方面所做
的工作和起到的积极作用。 他同时介绍了制
定《上海市家政服务条例》的重要意义。丁伟
指出， 对家政服务业立法是为了进一步规范
家政服务活动，维护各方合法权益，从而有效
地促进行业发展， 这是一部和老百姓密切相
关的法规，因此，一定要充分听取各方特别是
基层一线相关人员的意见。

会上， 区人大常委会主任顾云豪对上海
市人大常委会关于江宁路街道基层立法联系
点的指导和关心表达了感谢。他指出，江宁路
街道既有高档商务楼宇和社区， 也有旧式里

弄；既有白领精英，也有困难群体，具有丰富
性、多样性和代表性，是上海基层社区的典型
缩影，更是反映基层民意的很好窗口。

座谈会邀请了家政服务社负责人、 金牌
家政服务员、 居民区党总支负责人、 社区老
人、 街道相关科室负责人和老龄干部等涉及
家政服务业多个领域的代表参加， 并事先向
大家下发了 《上海市家政服务条例 （草
案）》。与会人员站在不同的角度对法规的修
订完善提出了相关意见和建议。 大家畅所欲
言、气氛热烈。

心悦家政服务社的应月妹表示， 立法很
好，可以规范这个行业，但立法必须考虑到能
够执行，如草案中提到的“员工制”限于当前
家政服务中介组织的实际现状， 要真正实现
很有难度， 另外， 要进一步打击无证家政服
务，实现市场的良序竞争；好帮手社区发展服
务中心的孙媛提出， 希望立法中重视家政服
务业管理人员，要培养和鼓励这方面的人才，
同时要加紧建立家政服务企业准入和失信退
出机制； 江宁路街道天河居民区党总支书记

吴蔚谈到， 对草案中有关居委会开展纠纷调
解的职能，考虑到专业性和人员熟悉程度，居
委会更多的应是搭建调解平台职能， 直接作
为矛盾调解主体未必合适；社区 86 岁高龄老
人吕佩芳以自己的亲身经历， 提出了进一步
加强家政服务人员诚信建设和规范化管理的
必要性。

此外， 江宁路街道社区服务办的有关人
员也从法规与现行政策的衔接、 相关激励政
策的可行性等方面进行了交流。

为了配合《上海市家政服务条例》立法
的前期相关工作， 今年江宁路街道基层立法
联系点还与华东师范大学合作， 就家政服务
业开展了专题调研，并形成了调研报告。 街道
将立足基层、立足社区普及立法知识、传递法
治理念为上海市的民主立法、 科学立法作好
自己的工作。

座谈会前， 丁伟一行还参观了江宁路街
道社区文化活动中心。

（街道社发办）

丁丁伟伟一一行行参参观观江江宁宁社社区区文文化化活活动动中中心心
丁丁伟伟就就《《上上海海市市家家政政服服务务条条例例（（草草案案））》》

听听取取各各方方意意见见

孝老爱亲 向上向善
区人大常委会主任顾云豪走访慰问江宁社区老人

2019 年 10 月是全国第十个“敬老月”，
今年敬老月的主旨是 “孝老爱亲 向上向
善”。

近日， 区人大常委会主任顾云豪走访慰
问了江宁社区老人代表， 为他们送上节日祝
福。 区卫生健康工作党委书记胡世斌、江宁路
街道办事处主任可晓林、 街道调研员严靖等
陪同走访。

顾云豪一行首先来到又一村居民区程
不时老人的家里。 程不时是中国飞机设计第
一人，清华大学毕业，中国第一架喷气式飞
机 “歼教 -1”、 喷气式大型运输机 “运
-10”的总设计师，是国家航空航天部门有
突出贡献的专家，为中国航天事业做出了卓
越贡献。 随后，顾云豪来到三星坊居民区的

黄如玉老人家里。 黄如玉是上海市第一批
“三八红旗手”， 她深知新社会的幸福生活
来之不易，在机械厂担任车间女工以来兢兢
业业、任劳任怨，她说那时年轻，“身上有使

不完的劲要建设国家”。
在两位老人家里， 顾云豪与老人并肩而

坐， 与他们聊起了家常， 了解老人的身体状
况， 感谢他们为科技进步和经济社会发展作
出的贡献，叮嘱他们保养好身体，祝福他们健
康长寿。

顾云豪表示， 老年群体是社会的宝贵财
富， 他要求卫生健康委和街道要关心关爱好
老年群体， 让老年人享有更高质量的晚年生
活。 江宁路街道办事处主任可晓林仔细聆听
了老人的日常生活情况， 询问老人买菜方不
方便，平时谁在照顾等生活细节，叮嘱居委干
部要从老人的实际需求出发， 加强关心老人
生活。

（街道服务办）

区区人人大大常常委委会会主主任任顾顾云云豪豪慰慰问问程程不不时时老老人人

发挥“三驾马车”优势 提升垃圾分类成效
江宁路街道召开垃圾分类工作推进会

为全面落实 《上海市生活垃圾管理条
例》， 巩固上海市垃圾分类示范街镇创建
工作成果， 积极引导居民实行源头垃圾分
类，提高垃圾分类实效，近日，江宁路街道
召集市容所，管理办，房办和城管中队以及
辖区十六个居民区召开了垃圾分类工作推
进会。

会上重点通报了近期上海市垃圾分类最
新工作要求及第三季度静安区垃圾分类达标
居住区检查测评情况， 并结合街道自查及第
三方检查问题情况通报， 重点分析了目前各
居住区在垃圾分类推进工作中存在的普遍问
题及重点突出问题。 主要问题有：垃圾分类监
督效用不强， 志愿者值守时间段外居民分类
自觉性需要进一步加强； 部分物业对垃圾分
类职责不明确，垃圾投放点位（垃圾厢房）管
理不善， 造成垃圾桶满溢及落地垃圾现象频
出； 居民垃圾分类宣传及社区垃圾宣传氛围
营造不足， 居民垃圾分类知晓与参与率有待
进一步提升。

随后， 根据上海市下发的最新生活垃圾
分类达标居住区、单位标准细则，会上重点讲
解了检查评分方法，并对照第三方检查照片，
针对问题小区进行重点分析，提出整改意见，
同时要求房管办加强对物业的监管考核，制

定物业考核补贴达标奖励， 充分调动物业企
业的积极性， 配合居民区做好垃圾分类推进
工作。

最后， 街道办事处副主任尹洁做了总结
发言。 她表示，目前江宁路街道在垃圾分类工
作中取得的成效离不开各居民区的大力推
进，但仍有部分居住区垃圾分类实效不理想，
希望各居委书记能充分重视，巩固提升，力争
达标居住区创建率达 100%，同时要充分发挥
基层党组织作用，推动居委、物业、业委“三驾
马车”发挥各自优势，同抓共管，推动垃圾分
类深入人心，提高垃圾分类成效。

（街道管理办）

街街道道召召开开垃垃圾圾分分类类工工作作推推进进会会

街道慰问关怀社区烈属

9月 30日是我国第六个“烈士纪念日”，
是每个中国人都应该铭记的日子。 他们，用鲜
血捍卫国家尊严， 他们， 用生命换来今日和
平。

当天下午，街道调研员严靖、社区服务办
公室主任许海樱、 双拥专职干部付文广一行
看望慰问了烈属费瀼若， 转达了街道领导对
他的问候，并送去鲜花和慰问金。 街道领导
叮嘱居民区要进一步做好对烈属的关心慰
问，同时祝愿老人健康长寿。

费瀼若是烈士费巩之子。 费巩，原名费福
熊，字寒铁，后字香曾，江苏省吴江县人，民国
时期政治学家，浙江大学教授，主讲政治经济
学和西洋史。 因参与民主宪政运动，1945 年
被国民党特务秘密绑架杀害。 1978 年 9 月 5
日，上海市政府正式追认费巩为革命烈士。

国家富强、 人民幸福是对烈士们最大的
告慰。 不忘历史、砥砺前行是对烈士们最好的
纪念。

（街道党群办）

“捡跑”接力 践行初心

为继续做实“不忘初心、牢记使命”
主题教育，近日，江宁路街道党建服务
中心组织党员志愿者开展了 “捡跑静
安”百日接力活动。本次“捡跑”活动共
计四天，得到了“两新”组织、居民区及
机关各党支部的积极响应，全程共有五
十余名党员、白领志愿者参与其中。 利
用午间一小时，党员、白领们一边慢跑
一边捡拾路上的垃圾，不仅争做垃圾分
类的表率，更发挥了党员创先争优的精
神，为群众办好事、办实事，以实际行动
践行初心和使命。

捡跑过程中，社区居民纷纷为志愿
者们点赞，有居民指着志愿者忙碌的身
影对身边的孙辈叮嘱：“要将垃圾扔到
垃圾桶里，人家捡起来很辛苦的！ ”志愿
者在活动结束后一边将“收获”扔进对
应的垃圾桶，一边表示：“以前觉得捡垃
圾这样的志愿活动有点丢人，但是和这
么一群志同道合者一起参与过后才觉
得这个活动还是很有意义的。 ”

街道路面变得整洁，不仅城市的形
象会得到提升，居民的生活质量也会得
到改善。 这次捡跑活动，就是希望通过
党员、白领们的领头作用，带动周边的
居民群众参与到保护环境的工作中来。

（街道党建办）

江江宁宁““捡捡跑跑静静安安”” 百百日日接接力力活活动动


